

Grippe

La pandémie grippale qui a marqué, dans l'hémisphère boréal, l'hiver 1952-53, est en voie de terminaison. Deux territoires nouveaux seulement sont à signaler comme récemment atteints : la Corse (au début du mois) et Costa-Rica (vers la mi-mars). En Norvège et en Yougoslavie, le maximum de l'épidémie paraît désormais dépassé. Dans tous les autres pays, l'affection régresse rapidement ; en Finlande méridionale et centrale, en Écosse, au Danemark et dans la République Fédérale d'Allemagne, la grippe est en voie d'extinction. Certains faits ont donné parfois à penser que le virus grippal pourrait passer de l'hémisphère nord à l'hémisphère sud et inversement, en suivant la marche des saisons.

Les faits enregistrés dans les semaines à venir pourront peut-être apporter vérification de cette hypothèse.

Afrique**Soudan anglo-égyptien**

65 cas (2 décès) déclarés pour la semaine terminée le 7 mars (semaine précédente : 141 cas, 3 décès), dont 40 (2 décès) dans le Kordofan et 10 dans la province septentrionale.

Amérique**Costa-Rica**

17 mars : Une poussée de grippe bénigne a commencé à Golfito, sur la côte du Pacifique.

Etats-Unis

Dans 58 villes, 471 décès ont été attribués à la grippe et à la pneumonie pour la semaine terminée le 7 mars, contre 495 pour la semaine précédente : Côte moyenne de l'Atlantique, 149 ; Centre nord-est, 107 ; Nouvelle-Angleterre, Centre nord-ouest, Côte sud de l'Atlantique, 38 chacune ; Centre sud-ouest, 34 ; Côte du Pacifique, 27 ; Centre sud-est, 23 ; Montagnes Rocheuses, 17.

Jamaïque

19 mars : La situation a été normale depuis la fin de février.

Uruguay

17 mars. — 90 cas déclarés pour la semaine terminée le 15 février : 85 dans le département de Montevideo (semaine précédente : 44) et 5 dans celui de Florida.

Autres pays d'Amérique

19 mars : *Brazil, Cuba, Haïti, République Dominicaine* : Situation normale.

Europe**Allemagne**

Bavière. — Semaine terminée le 7 mars : 11,126 cas (138 décès) déclarés, contre 19,004 (96 décès) pour la semaine précédente. Haute-Franconie, 5,161 (49) ; Haute-Bavière, 2,362 (1) ; Souabe,

Influenza

The influenza pandemic in the northern hemisphere, which occurred during the winter of 1952-53, is nearing its end. Only two territories are reported as having been affected recently : Corsica (at the beginning of March) and Costa Rica (towards the middle of that month). In Norway and Yugoslavia, it seems that the peak of the epidemic has now been passed. In all the other countries, the disease is rapidly subsiding. In southern and central Finland, in Scotland, Denmark and the Federal Republic of Germany, influenza has almost disappeared. There have been indications which might lead one to think that the influenza virus spread from the northern to the southern hemisphere, and back again, pursuing a seasonal course.

Facts to be recorded within the coming weeks will perhaps put this hypothesis to a test.

Africa**Anglo-Egyptian Sudan**

65 cases (2 deaths) were notified for the week ended 7 March (preceding week : 141 cases, 3 deaths). Of these, 40 (2 deaths) occurred in the Kordofan and 10 in Northern province.

America**Costa Rica**

17 March : A mild influenza outbreak has started in Golfito on the Pacific coast.

United States

In 58 towns, 471 deaths were attributed to influenza and pneumonia during the week ended 7 March, compared with 495 for the preceding week : Middle Atlantic, 149 ; East-North Central, 107 ; New England, West-North Central, South Atlantic, 38 each ; West-South Central, 34 ; Pacific, 27 ; East-South Central, 23 ; Mountain, 17.

Jamaica

19 March : The situation has been normal since the end of February.

Uruguay

17 March. — 90 cases were notified for the week ended 15 February : 85 occurred in Montevideo Department (preceding week : 44) and 5 in Florida Department.

Other American countries

19 March : *Brazil, Cuba, Haiti, Dominican Republic* : The situation is normal.

Europe**Germany**

Bavaria. — Week ended 7 March : 11,126 cases (138 deaths) were notified, compared with 19,004 (96 deaths) for the preceding week. Upper Franconia, 5,161 (49) ; Upper Bavaria, 2,362 (1) ;

2,112 (22); Haut-Palatinat, 852 (13); Basse-Franconie, 261 (10); Franconie Centrale, 216 (26); Basse-Bavière, 162 (17).

La plupart des décès se sont produits chez des personnes atteintes d'affections cardiaques, en particulier chez celles âgées de plus de 45 ans.

18 mars : Dans la République fédérale, l'épidémie est pratiquement terminée.

Danemark

A Copenhague, 2,132 cas ont été déclarés pour la semaine terminée le 14 mars, soit 1,871 de moins que pour la semaine précédente. Deux décès par pneumonie grippale chez des personnes de plus de 70 ans souffrant d'affections cardiaques.

France

Dans l'ensemble du pays, plus de 1,000 examens sérologiques ont été effectués depuis le début de janvier. Dans la presque totalité des cas, il s'agit de grippe A'. Nombre infime de résultats positifs vis-à-vis de la souche B.

19 mars : Des manifestations grippales épidémiques ont été signalées il y a une dizaine de jours en Corse.

Islande

A Reykjavik, 221 cas ont été déclarés pour la semaine terminée le 14 mars, contre 299 pour la semaine précédente.

Norvège

17 mars : Une forte augmentation du nombre des cas déclarés de maladies aiguës des voies respiratoires supérieures (en partie grippe bénigne) s'est produite en février-mars en Norvège méridionale et occidentale. L'épidémie n'a guère entravé la vie du pays. Elle semble décroître. A Oslo, 1,346 cas ont été déclarés pour la semaine terminée le 14 mars, contre 1,322 pour la semaine précédente (aucun décès).

Royaume-Uni

Ecosse. — 19 mars : Au cours des deux dernières semaines, on a observé une diminution du nombre des cas de pneumonie et du nombre des décès de grippe.

Yougoslavie

9 mars :
Bosnie-Herzégovine. — Des poussées ont commencé dans la deuxième moitié de février. Fréquence maximum dans les centres industriels de l'ouest, ne dépassant toutefois pas 1% à fin février.

Croatie. — Acmé vers la fin de février. Fréquence maximum à Zagreb (environ 10%), où environ 5% des cas sont graves. En province, la fréquence ne dépasse généralement pas 1% et les cas semblent plus bénins.

Macédoine. — Dans les derniers jours de février, apparition des premiers cas de grippe bénigne. Fréquence inférieure à 1%.

Serbie (y compris Belgrade). — Fréquence encore au-dessous de 1%. Acmé vers fin février.

Slovénie. — Fréquence encore inférieure à 1%. Cas bénins. Complications rares.

D'après les examens sérologiques et virologiques effectués à Belgrade et à Zagreb, il s'agit de grippe A'. En général, la fréquence diminue nettement et la répartition régionale est très inégale.

17 mars :

En Croatie, 11,874 cas ont été déclarés pour la semaine terminée le 7 mars (dont 686 avec pneumonie et broncho-pneumonie). Il y a eu 8 décès. La majorité des cas se sont produits à Zagreb : 4,485 (dont 601 avec pneumonie).

Océanie

13 mars. — Cas déclarés en février (entre parenthèses, augmentation ou diminution par rapport à janvier) :

Cook, 123 (— 609 cas); Fidji, 336 (+ 85); Gilbert et Ellice, 368 (+ 221); Nauru, 1 (+ 1); Niue, 0 (— 1); Nouvelle-Calédonie, 0; Nouvelle-Guinée néerlandaise, 46 (+ 5); Nouvelles Hébrides, 31 (+ 8); Océanie française, 0; Salomon, 4 (+ 4); Samoa américain, 0; Samoa néo-zélandais, 69 (+ 3); Tonga, 44 (+ 35).

Swabia, 2,112 (22); Upper Palatinate, 852 (13); Lower Franconia, 261 (10); Middle Franconia, 216 (26); Lower Bavaria, 162 (17).

The majority of the deaths occurred among persons suffering from heart disease, especially among those aged more than 45.

18 March : In the Federal Republic, the epidemic is practically ended.

Denmark

In Copenhagen, 2,132 cases were notified for the week ended 14 March, i.e. 1,871 less than for the preceding week. Two deaths were attributed to influenza pneumonia among persons over 70 suffering from heart disease.

France

In the country as a whole, more than 1,000 serological tests have been performed since the beginning of January. In almost all cases, virus influenza A-prime was involved. Virus B was involved in a very small number of cases.

19 March : Influenza outbreaks started about ten days ago in Corsica.

Iceland

In Reykjavik, 221 cases were reported for the week ended 14 March, compared with 299 for the preceding week.

Norway

17 March : There has been a sharp increase in notifications of acute infections of the upper respiratory system (partly mild influenza) in the southern and western parts of Norway during February and March. The epidemic did not seriously affect the normal life of the country and seems now to be decreasing. At Oslo, 1,346 cases were reported for the week ended 14 March, compared with 1,322 for the preceding week (no deaths).

United Kingdom

Scotland. — 19 March : During the past two weeks, there was a decrease in the number of pneumonia notifications and in the number of influenza deaths.

Yugoslavia

9 March :
Bosnia-Herzegovina. — Outbreaks started in the second half of February. The highest incidence was in the western industrial centres, but the attack rate was not greater than 1% at the end of February.

Croatia. — The peak occurred towards the end of February. Maximum incidence was in Zagreb (about 10% attack rate), where about 5% of the cases are severe. In the rest of Croatia, incidence generally does not exceed 1% and cases seem mild.

Macedonia. — The first cases were reported in the last days of February. Influenza is mild. Incidence is lower than 1%.

Serbia (including Belgrade). — The incidence is still lower than 1%. The peak occurred towards the end of February.

Slovenia. — The incidence is still lower than 1%. Cases are mild. Complications are rare.

According to serological and virological examinations performed in Belgrade and Zagreb, influenza A-prime is involved. In general, the incidence shows a marked decline and there is a fairly uneven distribution in each region.

17 March :

In Croatia, 11,874 cases were recorded for the week ended 7 March (of which 686 had pneumonia and broncho-pneumonia). There were 8 deaths. The majority of the cases occurred in Zagreb : 4,485 (of which 601 with pneumonia).

Oceania

13 March. — Cases reported in February (in brackets, increase or decrease as compared with January) :

Cook, 123 (— 609 cases); Fiji, 336 (+ 85); French Oceania, 0; Gilbert and Ellice, 368 (+ 221); Nauru, 1 (+ 1); Netherlands New Guinea, 46 (+ 5); New Caledonia, 0; New Hebrides, 31 (+ 8); Niue, 0 (— 1); Samoa (American territory), 0; Samoa (New Zealand territory), 69 (+ 3); Solomon, 4 (+ 4); Tonga, 44 (+ 35).